

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

Número suelto CINCO cts.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . 3.75 psts.
Fuera de la capital, un trimestre. 4.50 id.
Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales
PAGO ANTICIPADO

Número atrasado DIEZ cts.

EPOCA 2.

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 1906

AÑO XXII—NÚM. 6.725

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

Ayuntamiento

La sesión de anoche

Abrióse á las seis y media bajo la presidencia del alcalde interino señor García Tejado. Asistieron los concejales señores García Polo, Cuesta, Esteban Polo, Angoso, Rivas, Marcos Arias, Noreña, Palomero, Marcos Martín, Gómez, de Antonio, Sanz, Mirat, Partero, Castro, Ulbarri y Santa Cecilia.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Asimismo lo fueron las cuentas municipales correspondientes á los años de 1902, 1903 y 1904.

Se concedieron las siguientes licencias de obras:

A doña María Sánchez y don Aurelio Torrens, para construir ramales de cloaca.

A doña Dolores Cuadrado, don Nicanor García, don Eusebio Sánchez, don Eusebio Cea y don Hipólito Nuñez, para obras en fincas de su propiedad; y

A don Sotero Cuens para alnear su finca del camino de la estación.

Fué leída la valoración presentada por el arquitecto municipal, de las obras efectuadas hasta el día en el mercado de la Plaza de la Verdura, hoy en construcción, ascendiendo á 57.039 pesetas.

Se autoriza á don Joaquín de Vargas para variar algunas servidumbres inmediatas al excolegio de "La Vega".

Después de larga discusión, en la que tomaron parte los señores Millán, Rivas, Marcos Martín, Ruiz, Noreña y Mirat, púsose á votación nominal una solicitud de don Ramón F. de Córdoba, pidiendo licencia para instalar dos kioscos en la Plaza Mayor, siendo aprobada por 16 votos contra 4.

Fué aprobado también el proyecto de reconstrucción de la atarjea del Paseo de las Carmelitas.

Proposición del señor Ruiz, sobre establecimiento de Mercados de leche.

Abrese discusión sobre la misma, promoviéndose una en la que tomaron parte los señores Mirat, Rivas, Noreña y Angoso.

Y después de discursar de lo lindo púsose á votación, siendo aprobado el dictamen por 13 votos contra 7.

Se aprobó una solicitud del señor Rivas sobre comprobación de la bondad de las bebidas.

Léese una comunicación de la Hermandad de la Cruz, invitando á la Corporación á que asista á la procesión de Semana Santa y recordando al Ayuntamiento la antigua costumbre que éste tiene de enviar la todos los años por esta época un donativo de cien pesetas para sufragar los gastos que ocasiona referida procesión.

Opúsose á que el Ayuntamiento de tal donativo á la Hermandad de la Cruz los concejales señores de Antonio, Santa Cecilia y Millán, hablando en sentido contrario los señores Ruiz, Marcos Martín y Rivas, acordándose al fin, sea resuelto este asunto en votación nominal.

Así se hizo, siendo aprobada la comunicación por 13 votos contra 7.

El señor Ulbarri presenta una proposición incidental, que es declarada urgente y tomada en consideración, solicitando del Ayuntamiento que así como se da un donativo para una fiesta religiosa bajo la base de que ésta puede traer forasteros á la ciudad, se acuerde dar á la Federación Obrera otra cantidad igual á la votada anteriormente, para sufragar los gastos que ocasiona la Fiesta del Trabajo, que los obreros celebran el 1.º de Mayo.

Por unanimidad fué aprobada la proposición del señor Ulbarri.

El secretario leyó las candidaturas acordadas por derechos de Consumos en los distintos felatos de la capital, durante la pasada semana, ascendiendo á 25.485 pesetas y 63 céntimos.

Los concejales obreros señores Santa Cecilia, Noreña, Ulbarri y Marcos Arias, presentaron una proposición incidental, rogando al Ayuntamiento que éste acordara ver con disgusto las hostiles manifestaciones que contra los concejales obreros, y por parte de algunos de sus empleados, habían sido objeto en la anterior sesión.

La proposición fué tomada en consideración, defendiéndola el señor Noreña, y después de ligeras discusiones, se acordó pasarse á ella á la Comisión de Gobierno interior para que ésta depure los hechos y aclare lo que de cierto pudiera haber en el asunto.

Y después de algunos ruegos y preguntas de escaso interés y de originarse ligera discusión sobre la tardanza con que el Ayuntamiento reparte entre los pobres las patentes de beneficencia, se levantó la sesión á las nueve menos cuarto.

LOS REPUBLICANOS SORIANO EN SALAMANCA

A la estación

Numerosos grupos de republicanos, provistos de antorchas y con gorro frigio, dirigieron anoche á la estación del ferrocarril media hora antes de la llegada del tren de Béjar, en el que venía á Salamanca, según ya anunciamos, el batallador capitán radical por Valencia, don Rodrigo Soriano.

Los grupos iban siendo cada vez más numerosos y cuando llegamos á la estación, había en los andenes de la misma, unas trescientas personas.

El frío era insoportable, soplando huracanado viento, que hacia semjar la noche á una de esas de Diciembre ó Enero, y apesar de esto, y momentos antes de llegar el tren, entraban todavía en los andenes de la estación, más grupos de republicanos.

Allí estaba representada la mayoría del partido de Unión Republicana de Salamanca, con su Junta directiva á la cabeza, viéndose elementos de todas las clases sociales.

La llegada

Varios disparos de cohetes anunciaron la llegada del tren. Eran las diez y cuarto próximamente. Al entrar la máquina en agujas se escuchó una nutridísima salva de aplausos, acompañados de entusiastas vivas y de un continuo estallar de cohetes, mientras que la música entonaba *La Marsellesa*.

Paró el tren y el entusiasmo fué muy expresivo. Los vivas á la República y al diputado por Valencia eran atronadores y de todas partes partían aplausos, agolpándose la gente para ver al señor Soriano.

Este venía acompañado por don Emilio Prieto-Vil arreal, por el distinguido periodista don Cristóbal de Castro, el presidente del Comité de Béjar señor Bolívar y el vicepresidente del de Salamanca señor Cáceres.

En vagón aparte venían el redactor de *El Castellano*, señor Saicedo y los de *El Pueblo* señores Ruizpérez y Díos.

Al bajar del tren el señor Soriano fué saludado por el señor Pinilla y otros muchos republicanos.

Algunos pretendieron sacar de la estación en hombros al señor Soriano y éste se opuso, no sin tener que hacer grandes esfuerzos para separar á la multitud, diciendo: "No soy ningún torero".

Por su pie, marchó al coche de los señores don Federico y don Vicente García que al efecto estaba preparado. La multitud le seguía, lanzando frenéticos vivas y batiendo palmas.

En el coche del señor Soriano, subieron los señores Vitarreal, Castro, Pinilla, Saicedo, don Julio Ibáñez y Sánchez Gómez.

Entretanto, la muchedumbre no cesaba de vitorear á los forasteros, á la República y á la Libertad, profiriendo también algunos mueras contra los enemigos de Soriano.

En marcha

Rodeado el coche del señor Soriano por republicanos que llevaban antorchas encendidas, púsose aquel en marcha, entonando la música *La Marsellesa*, que era coreada por las masas que seguían al vehículo.

Lurante el trayecto que media de la estación á la calle de Toro, no se dejó de disparar cohetes y de profirir vivas.

Compactos grupos de personas esperaban el paso del señor Soriano á la entrada de la ciudad. Al llegar el coche donde iba el diputado se oyó una cerrada ovación.

La música, entonó de nuevo *La Marsellesa* y así se continuó hasta la Plaza Mayor, marchando luego por la calle de Zamora para pararse ante la fonda del Comercio, donde se hospedaban los forasteros.

En la Plaza y calle de Zamora continuaron los vivas y, al llegar á la fonda, es tributada al señor Soriano una salva de aplausos.

El saludo de Soriano

La multitud, aún después de que el diputado por Valencia abandonara el carruaje, continuaba estacionada en la Plaza de los Bandos.

Todos pidieron que hablara el valiente propagandista, y el señor Soriano salió al balcón, siendo de nuevo ovacionado, mientras la música entonaba *La Marsellesa*.

Hecha la calma y reinando religioso silencio, el señor Soriano, descubierta, como todos los que le escuchaban, improvisó un fogoso discurso de salutación, agradeciendo en el alma el recibimiento hermoso que se le había dispensado.

—Dio las gracias á todos y dijo que allí no era sitio de hablar, y que hoy en la velada, hablaría largo y tendido á sus correligionarios, para quienes traía un cariñoso saludo de sus electores de Valencia.

Y el recuerdo de Valencia—dijo—está hoy muy en su lugar. Pues como en Valencia hace mucho calor y aquí mucho frío, el recuerdo ese os puede servir hasta de estufa.

Mercados

(De nuestros Corresponsales)

Salamanca 20.—En el mercado de ayer se hicieron escasas operaciones á 45 reales las 94 libras sobre vagón estación Salamanca.

Cotización de otras semillas.

Centeno, á 29 1/2 reales fanega.

Cebada, á 28 1/2.

Algarrobas, á 29 1/2.

Perdigón (Zamora) 20.—En esta localidad se están realizando importantes ventas de vino á 13 reales cántaro.

El estado de los campos es inmejorable, encontrándose muy adelantados.

Corrales (Zamora) 20.—Los precios de este mercado han sido:

Trigo, á 11 pesetas fanega.

Centeno, á 7.25.

Cebada, á 7.

Algarrobas, á 7.25.

Guisantes, á 8.25.

Entraron 250 fanegas de trigo.

Vino tinto, á 3.25 pesetas cántaro.

Tiempo primaveral, presentando el campo un gran aspecto.

Ávila 20.—La entrada de hoy ha sido de 187 fanegas á 16.50 reales las 94 libras.

Tendencia, sostenida.

Regular animación.

Tiempo, bueno.

Cantaleja 20.—En el mercado celebrado hoy, han regido los siguientes precios:

Trigo, 45 reales las 94 libras.

Centeno, 28 reales fanega.

Cebada, 27.

Algarrobas, 26.

Garbanzos, 140 á 190.

Harina 1.º, 18 reales arroba.

Idem de 2.º, 17.

Idem de 3.º, 16.

50 de centeno, 1.920 de cebada y 70 de garbanzos.

Aspecto del campo superior.

Temporal bueno.

Tendencia sostenida.

DESDE ZAMORA

(De nuestro Corresponsal)

Hoy ha sido aún más numerosa la concurrencia de forasteros en esta ciudad.

—En la Explanada del Matadero se han presentado unas mil cabezas de ganado vacuno, pagándose la arroba de carne, para el consumo público, á 65 reales; novillos para la labranza se han pagado á 1.090 pesetas.

Los corrales inmediatos al ferial están atestados de ganado vacuno que los abastecedores de los grandes mercados han adquirido; en los trenes de hoy y mañana embarcarán todo el ganado.

—Reina gran animación entre la Comisión organizadora de los festejos para Semana Santa; la suscripción popular iniciada alcanza ya la suma de 3.000 pesetas.

El dueño de uno de los cinematógrafos que aquí se exhiben, señor Pinacho, con una esplendidez que es plausible, donará el producto íntegro de las cuatro sesiones que tendrán lugar el próximo jueves. Espéranse grandes rendimientos.

—Ha sido contratada (según mis noticias, en 4.000 pesetas) la notable banda del regimiento de Toledo, para que asista á todas las procesiones de Semana Santa y amenice los paseos públicos durante el verano.

—De un día á otro será ultimado el programa oficial de festejos para Semana Santa, que este año, como ya he dicho en una de mis anteriores, llamará la atención del forastero. "El Porvenir de Zamora, cede también gratuitamente el fluido para iluminar la fachada de la Casa Consistorial."

—Ayer se celebró una novillada relampago (organizada en cuarenta y ocho horas), lidiándose cuatro novillos por los aficionados Luis Rodríguez (*El Cobo*) y Manuel Velasco, éste, tenor cómico de la compañía que actúa en el Teatro Principal. El primero lució sus habilidades; el segundo cometió dos *becerrilladas*; hizo la suerte, de don Tancredo, por cierto con mucho arrojo, una corista de la compañía Beiza.

—Las ruletas y toda clase de juegos en que los incautos dejaban su dinero, han sido suspendidos de orden de la autoridad.

—Hasta altas horas de la noche, se vieron ayer visitadísimo los diferentes círculos de esta capital.

—A pesar de la gran afluencia de forasteros, el orden no ha podido ser más completo.

JU-FER-LO.

19 de Marzo de 1906.

"El Adelanto,"

se vende en Madrid

en el Café León D'Or,

CALE DE ALCALÁ

Mujer herida

A las once y media de ayer mañana fué curada en la Casa de Socorro por el médico de guardia señor Rivero, una mujer llamada Elisa Rivero, habitante en la calle de los Milagros, número 6, que presentaba una erosión situada en la región dorsal de la mano derecha y contusiones de primer grado en la cabeza.

Según nos manifestó la mujer, dichas heridas se las había ocasionado su marido, que según ella, no es la primera vez que la *obsequia* de esta manera.

Las heridas carecen de importancia y del hecho se ha pasado al Juzgado el oportuno parte.

La alarma de ayer

Próximamente á las seis de ayer tarde oyóse una terrible detonación en la calleja del doctor Pinuela, conocida vulgarmente por la trasera del Suizo.

Como la detonación fué grandísima, por todos los sitios se veía correr gente en dirección al citado sitio llegando á reunirse unas doscientas personas.

Procuramos informarnos de la causa de aquella detonación, viendo poco después restos de la bomba de pólvora que explotó.

No se sabe quién ha sido el autor ó autores de esta *gracia*, pero es lo cierto que ocasionó grandes sustos, pues mientras unos creían que sería alguno que se hubiera suicidado, otros suponían que, al igual que en Barcelona, nuestra vida amenazaba peligro.

El primero que se personó en el lugar de la ocurrencia fué el primer inspector señor Viciery y el agente á sus órdenes Luciano, quienes recogieron los restos de la bomba.

Obsequio á nuestros lectores

Dentro de pocos días podremos ofrecer como obsequio á nuestros lectores, por virtud de un convenio que hemos celebrado con la importante casa editorial de Barcelona, Sucesores de Manuel Soler, la adhesión gratuita al concurso de la BOLSA-REGALO organizado por dicha casa con opción á espléndidos y valiosos regalos.

Panadero robado

Aun cuando hace algunos días teníamos ya noticias del suceso que hoy comunicamos á nuestros lectores, no hemos podido hacerlo público hasta ahora, por impedirnoslo las pesquisas y gestiones que se han estado practicando para capturar al autor ó autores de él.

El hecho de que nos ocupamos tuvo lugar en la noche del próximo pasado miércoles á la mañana del jueves, y es el siguiente:

Casto Gómez, de 24 años, panadero de oficio, hallábase, y aún continúa, prestando sus servicios en la Tahona Francesa, situada en la plazuela del Teatro Bretón.

En la habitación que en dicha tahona utilizaba para dormitorio, tenía Casto unas 300 pesetas, producto de sus ahorros. Toda la noche y la madrugada de referencia había estado trabajando en la tahona, saliendo seguidamente á distribuir el pan; al egreso de cuyo reparto y al entrar en su cuarto, encontróse con un boquete de grandes dimensiones en la pared de la habitación. Alar mado por esto, comenzó á registrarla, hallándose conque durante su ausencia alguien había penetrado allí, desvalijándole de todo el dinero que guardaba y de un reloj. En el lugar de la ocurrencia, salvo el boquete abierto, no notó señales de desorden ni de violencia, así como tampoco en el baul que allí tenía y en el que guardaba la mayor parte de la cantidad robada.

Dado que fué el oportuno aviso á las autoridades, éstas practicaron y están practicando pesquisas é indagatorias, en averiguación de quien ó quienes puedan ser los autores del robo, que hasta la fecha no han dado ningún resultado, á pesar de haberse realizado varias detenciones y registros domiciliarios.

La versión más lógica hace suponer que el robo se cometió á la hora citada y que para efectuarlo el autor ó autores, escalaron primeramente una tapia situada en la calle de Bretón, desde la cual se descolgaron á un corralito en el que realizaron el rompimiento de la pared de la habitación robada.

Los cacos debieron servirse de una

Regular animación

Aspecto del campo superior.

Temporal bueno.

Tendencia sostenida.

De la Audiencia

El juicio de ayer

Robo en Cepeda

La sección segunda conoció en referido día, con intervención del Jurado, de la causa instruida en el Juzgado de Sequeros, contra Antonio Martín Sánchez y Juliana Dominguez Sánchez, por el delito de robo, cuyo hecho, según el abogado fiscal señor Barinaga, consistió en haber el primero sustraído de una casa inhabitada de Francisco Coca González el 19 de Julio del año último y penetrando al efecto en ella por un agujero que practicó en una pared de la misma, once ó doce arrobas de aceite que aquel guardaba en dicho edificio en unas tinajas, cantidad que sustituyó por agua para que no se notase la falta, cuya aceite fué tasada pericialmente en 172 pesetas y 50 céntimos; hecho que calificaba de robo y autor del mismo al procesado, y encausadora por haberse aprovechado de él su mujer la Juliana.

El señor Ceballos, defensor de los procesados por su compañero señor Cáceres, negó que sus defendidos hubiesen tenido participación alguna en dicho delito.

Practicadas las pruebas, en el trámite oportuno del juicio, el Jurado dio veredicto de culpabilidad para el Antonio conforme á las pretensiones del señor Fiscal y de inculpabilidad para la Juliana; y en su vista, después de los informes en derecho, el tribunal dictó

SENTENCIA

Condenando al Antonio Martín Sánchez á la pena de un año y un día de presidio correccional, accesorias, pago de la mitad de las costas y á que indemnice al perjudicado Francisco Coca, la cantidad de 172.50 pesetas, declarando le sirva de abono para el cumplimiento de la condena la mitad del tiempo de prisión provisional sufrida.

Y absolviendo á la Juliana Dominguez Sánchez, con declaración de oficio de la otra mitad de costas.

EL LICENCIADO SALVADERA.

Boletín del día

La temperatura

El día de ayer

Máxima: 9º bajo cero.

Mínima: 1º bajo cero.

Tribunales

Señalamientos

Sección primera. — Día 22

Causa del Juzgado de esta capital, por hurto, contra Jover Dant. Ponente el señor presidente, abogado el señor Abarca y procurador el señor López Rosendi.

— A continuación otra de igual Juzgado que la anterior, por lesiones, contra Juan Manuel Rivera. Ponente el señor Alonso, abogado el señor Castro y procurador el señor Ortega.

Sección segunda. — Días 21 y 22

Continuación de la que ha empezado á verse hoy ante el Tribunal del Jurado.

Alcaldía municipal

Ayer fueron impuestas las siguientes multas:

De 50 céntimos, á Fabiana Hernández, por vertido de aguas en la vía pública.

De 20 pesetas, á María Sánchez, por vender leche en malas condiciones para el consumo.

Cultos para mañana

Catedral. — A las nueve y media misa conventual.

San Martín. — Misa desde las seis de la mañana. Al obscurecer rosario y meditación.

Iglesia conventual de San Esteban (P. P. Dominicos). — Misa rezada desde las cinco de la mañana. En la de las seis se rezará el rosario y meditación.

Iglesia conventual de la Magdalena (P. P. Carmelitas). — A las seis de la mañana misa rezada y rosario. Al obscurecer rosario, letanía y salvo carmelitana.

GRAN ÉXITO HA OBTENIDO EL
Nutritivo Estomacal P. Justel
entre buen número de médicos, quienes le han ensayado en los enfermos de anemia, tuberculosis, agotamiento nervioso, debilidad, gastralgias, dispepsias, esofagitis, clorosis, enfermedades del estómago, úlceras gástricas, etc., etc., con grandiosos resultados.

¡La hemorroidez ya curada, usando
Estuche Antihemorrhoidal P. Justel
en cada una y gotas para usar al mismo tiempo.

Se garantiza la pronta curación por crónica y rebelde que sea.
Vente: FARMACIAS y DROGUERIAS y casa del autor en **MUELAS DE LOS CABALLEROS (Z. mora)**.—S. Llamancas: **DON IGNACIO SANTIAGO FUENTES**.

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

La que MAS SEGUROS de incendios tiene contratados en la provincia de SALAMANCA.

SU CARTERA en este ramo es, en España, la MAYOR y más IMPORTANTE.

Esta es la mejor garantía que una compañía puede ofrecer: la preferencia del público.

Subdirector: **ANDRÉS P. CARDENAL**.
Oficina: *Calle de Toro, número 58 (hoy Doctor Riesco)*.

Gran Comercio del "Precio Fijo,"
DE
Sebastián Rodríguez y Compañía

PLAZA MAYOR, 47.—Casa fundada el año 1874.—SALAMANCA

Avisamos a nuestra clientela que se están recibiendo los géneros para la temporada de primavera y verano, teniendo además buen surtido de los artículos clásicos que se venden en todo tiempo, de tejidos de seda, lana, hilo y algodón; paños, mantas, colchas, mantonería y pañuelos de todas clases; camisas, satines, esofros, batistas, armures, quincalla, bisutería, paraguas, sombrillas, bastones, armas y efectos de caza, artículos de viaje; especialidad en lutos.

NOTA: En varios géneros de la temporada de invierno se ha hecho una rebaja considerable en los precios.

CAMISERIA y SASTRERIA
Trajes a la medida desde 30 pesetas en adelante

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15
MANUEL CARDENAS, Silleros y Guarnicionero
SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas; bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.—Maletas de todas clases, sacos, neceseres, cubas para colegio, portapiés y portamantas.—Bauls mimbre, cajas superiores para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cinturones, cañanas, estuches para escopetas, reclamos y bocinas para caza.—Frascos y merenderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Palañas de todas clases y formas, alpargatas botinas, y en estezudo para caza, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y limoneras, de todas clases y precios.

Calzado de goma marca **BOSTON**

Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.
Chancos para caballero, 6.75 pesetas.
Chancos para señora, 5.50 pesetas.
Chancos para niño, 4.75 pesetas.
Es el chancal más elegante y duradero.
Botas altas todas de goma desde 25 pesetas par.
Se compone el calzado de goma comprado en esta casa.

Calle de San Pablo, núm. 15

Miles de certificados recomiendan las
Píldoras antituberculosas P. Justel
en los catarros crónicos, toses rebeldes, especialmente la de los **TISICOS**, por destruir la causa, despertar el apetito, aumentar la expectoración y hacer desaparecer la fiebre y sudores.

El mejor dentífrico conocido es el
ODONTODOL P. JUSTEL
que calma en el acto el dolor por fuerte que sea, y usándolo ocho días seguidos, no vuelve a doler la muela ó hueco en que ha sido ensayado.

Vente: FARMACIAS, PERFUMERIAS y DROGUERIA de **IGNACIO SANTIAGO FUENTES**.

Elixir Estomacal
de Saiz de Carlos

Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escoliosis, etc. Frasco, 2.50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

SIEMPRE TIENE OCASIÓN
de comprar las últimas novedades, quien visite los grandes almacenes de

PRUDENCIO SANTOS BENTO
SECCIÓN DE MERCERÍA.—Inmenso surtido en adornos para vestidos y artículos para modistas y sastres.

Corsés de las mejores fabricas

SECCIÓN DE PERFUMERÍA.—Productos de Hombigant, Roger y Gallet, Oriza, Deletréz, Pivar, Gal, Simón y otros muchos fabricantes.

Especialidades para teñir y fortalecer el cabello

Polvos Brisas del Tormes, artículo recomendable a todas las señoras por su reconocida bondad.

Guantes, corbatas, cuellos, puños y bisutería.

SECCIÓN DE OBJETOS DE FANTASÍA PARA REGALOS.—Verdaderas preciosidades en artículos de cristal, mayólicas, porcelana y metal procedentes de los principales puntos productores. Vajillas de Limoges y la Cartuja. Hules, vajillas de cristal y artículos de piel.

Plaza Mayor, 17 y 18

COMPANIAS HAMBURGUESAS

Vapores correo directos a Montevideo, Buenos Aires, Pará, Manaos, Habana y Méjico.

Línea de la Plata.—Para Montevideo y Buenos Aires saldrá directamente del puerto de Vigo, el 9 de Abril, el vapor correo CAP ROCA.

Línea del Pará.—Para Manaos y Pará, se despachará del mismo puerto, el 27 de Marzo, el vapor correo RIO GRANDE.

Línea de Cuba y Méjico.—Para la Habana, Veracruz y Tampico, el 4 de Abril, el vapor correo ALBINGIA.

Los días 4 de cada mes se despachará un vapor de esta categoría. Admiten pasajeros de primera y tercera clase.

Estos vapores llevan siempre camareros y cocineros españoles para atender a los pasajeros de tercera clase, los que tienen un trato inmejorable, excelente servicio de mesa, comidas a la española siempre con vino, magníficas literas y asistencia médica gratis.

Desde Agosto comenzará el servicio extra rápido a Buenos Aires con los vapores correo de 12.000 toneladas y 8.000 caballos. Harán el viaje en 13 ó 14 días.

Para informes dirigirse al agente general en Vigo, **ENRIQUE MULLER, VICTORIA 44**.

LA VASCONIA
Sociedad de seguros contra incendios a prima fija

Domiciliada en Pamplona (NAVARRA)

Capital social: 5 millones DE PESETAS

Delegado en esta provincia: **D. RICARDO GRACIA CRESPO**
Oficina: Rúa, 41, Salamanca.

Agentes en las cabezas de partido y pueblos importantes.

ATENEO SALMANTINO
Colegio de niños

D. MANUEL DURAN
Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas a cargo de los distinguidos profesores de Doctores Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1.—Salamanca

DESCONFIAD
LO BUENO SIEMPRE SE IMITA

El que quiera adquirir **FERRO-QUINA** legítimo no deje nunca de añadir la palabra **BISLERI**, cuya firma va estampada en las etiquetas de todas las botellas.

De otra manera podría encontrarse con una mal hecha y muchas veces nociva imitación.

Pedid siempre **FERRO-QUINA-BISLERI**
TONICO RECONSTITUYENTE

Depósito: A. Rolando.—Bajada de S. Miguel, 1.—Barcelona

GAS MOTOREN-FABRIK DEUTZ
Compañía anónima de los Legítimos Motores Otto

Única casa constructora de los **LEGÍTIMOS MOTORES OTTO**

Esta casa es la más antigua y mayor del mundo dedicada exclusivamente a la construcción de motores y aparatos de gas.

GAS POBRE la fuerza motriz más económica y más sencilla de la actualidad.

CERTIFICADO
La Fuente de San Esteban 21 Febrero 1906
Sres. de la Gasmotoren-Fabrik Deutz.
MADRID—Calle de Galdo, 2.

Muy Sres. míos: Después de un largo silencio interrumpo éste para manifestarles que el motor marcha a satisfacción, y que la alimentación la sigo haciendo con la antracita de la que les mandé muestra, y carbón vegetal de encina, y tanto con uno como con otro me da resultado, ya mezclados, ya cada uno de por sí.

Por varias veces he visto anunciada en el periódico EL ADELANTO, la casa de ustedes con la máquina de gas pobre, y para mayor satisfacción, pueden ustedes añadir, si en ello no tienen inconveniente, que como ejemplar en la provincia, trabajando hace medio año, pueden verlo en esta su casa, que para mí servirá también de gran satisfacción, pues vengo observando que, apesar de ser los motores ingleses los más arraigados en la provincia, sus dueños no están muy satisfechos.

Sin más, queda suyo atenciosísimo servidor, **g. b. s. m.**,
José Alvarez (A. Melitón Alvarez é Hijo).
«La Pilarica» Fábrica de harinas y Almacén de maderas.

PETROLIO
El mejor microbicida conocido contra el bacilo de la CALVICIE, descubierto por el Doctor Sabouraud. Cura la CASPA, la TIPIA, la PELADA y demás enfermedades parasitarias del cabello y de la barba.

PARA EL PELO
De venta en el comercio de Prudencio Santos Bento
PLAZA MAYOR

Se vende papel para envolver en la imprenta de Núñez, en Penaranda de Bracamonte

LA VELOZ
NAVEGACIÓN A VAPOR (GÉNOVA)

Servicio rápido regular directo a la AMERICA DEL SUR, con los más rápidos y elegantísimos vapores de su numerosa flota.

Viaje en 14 días

Salidas del puerto de Oádiz directamente a Buenos Aires en el mes de Marzo:
El día 18, el magnífico vapor **SARDEGNA**, de 8.600 toneladas y fuerza de 8.714 caballos.
El día 25, el elegantísimo vapor **BRASILE**.
El día 28, el bonito vapor **EQUITAINE**.

Admiten pasajeros de primera, segunda y tercera clase, en sus espaciosas y cómodas camarás. Servicio esmeradísimo. Luz eléctrica. Camarotes de lujo y especiales. Cámara frigorífica. *Telegrafía sin hilos* y todos cuantos adelantos son conocidos hasta el día.

Dichos vapores llevan un comisario especial del gobierno encargado de inspeccionar el trato a bordo y facilitar a los pasajeros cuantos datos estimen éstos necesarios.

Dan un esmerado trato, comida a la española variada y con vino, pan fresco a diario, asistencia médica y botica gratuita.

Precios más baratos que desde cualquier otro puerto.

Para más informes dirigirse al agente matriculado de la compañía en Salamanca, **CIPRIANO RODRIGUEZ GARCIA, Doctor Riesco, 15**, el que facilitará toda clase de detalles.

15-16

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálgico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. **CURA** el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, ex-

treñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las **CUA** porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. **CURA** el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin di-

do con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra **STOMALIX**, marca de fábrica registrada.

De venta: **SERRANO, 30**, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

facultad con una cucharada de «Elixir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo, lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minerales medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidien-

BILLETES KILOMÉTRICOS

Ha sido aprobada por el Gobierno la modificación propuesta por las Compañías en la tarifa combinada para la expedición de billetes kilométricos.

Examinada la nueva tarifa, puede decirse que no varía esencialmente de la que estaba en vigencia y que en algunos detalles se mejoran sus condiciones en beneficio del público.

Por ejemplo, en los billetes colectivos de familia se han incluido, como formando parte de ella, los abuelos, abuelos políticos, nietos, nietos políticos y los hermanos políticos, que no estaban comprendidos en la anterior tarifa.

Se determina también que, si al terminarse un billete no tuviera este número suficiente de cupones para el completo de los kilómetros del viaje que el interesado se propone efectuar, se admitirán los cupones que el billete contenga, y el resto se cobrará uniformemente en todas las líneas, con arreglo a las bases kilométricas de pesetas 0,10, en primera clase; 0,075, en segunda, y 0,045, en tercera.

Es esta una ventaja muy apreciable, si se tiene en cuenta, aparte de la facilidad para la terminación, sin quebranto, del billete, que las bases adoptadas significan sensibles reducciones sobre las tarifas generales de muchos trayectos de los que en la combinación figuran, en alguno de los cuales los precios ordinarios son de 0,125, en primera clase; 0,10, en segunda, y 0,075, en tercera, como ocurre en la línea de Granada.

Los plazos de validez son los mismos de la tarifa que se reforma, esto es, de tres a quince meses, según la importancia de los billetes desde 2.000 a 12.000 kilómetros.

Ahora bien; es de advertir, aun cuando creemos que la cosa carece de importancia para el público, que por dificultades insuperables de administración, según se nos dice, se ha limitado la escala anteriormente establecida de 200 en 200 kilómetros, fijándose ahora la de 600 en 600 hasta los 5.000, y desde este recorrido en adelante, por grupos de 1.000 kilómetros, pasando así reducidas a 18 las 52 series de billetes que tenía la tarifa primitiva, modificación que no tiene otra finalidad, como queda dicho, que la de hacer viables en condiciones de contabilidad el régimen de esta importante servidumbre, con las demostraciones de la experiencia, de las cuales se deduce, además, que el 80 por 100, aproximadamente, de los viajeros que han hecho uso de los billetes kilométricos en el primer año de su validez han utilizado los de las series que establece la nueva tarifa.

Por último, señalaremos también el hecho de haberse separado de la combinación algunas compañías; pero esto, si bien es cierto que menuda algo la amplitud que antes tenía, es de escasa trascendencia, si se considera que quedan en ella todas las compañías que, entre ellas las del Norte, Madrid-Zaragoza-Alicante, Andaluces, Madrid-Caceres-Portugal, Medina del Campo a Zamora y Orense a Vigo, Central de Aragón, Puebla de Híjar a Alcañiz, Madrid a Caldas de Montbuy, Central Catalán, Olot a Gerona, Alcantarilla a Lorca, Lorca a Baza y Zafra a Huelva, que sirviendo todos los extremos de la Península reúnen el 90 por 100 de los kilómetros de la red española de vía ancha y el 75 por 100 si se incluyen la normal y la económica, y esto sin contar con que es probable que algunas de las pequeñas líneas retrocedan a sus

en plazo no lejano a adherirse a la tarifa, lo que redundará en beneficio del público.

Cacería de conejos

Refiere un periódico que el domingo último salió de Saint-Etienne para Roanne un tren de mercancías conduciendo numerosas jaulas de fieras y cierto aparato destinado a un espectáculo que se llama cacería al abismo.

Habiéndose el tren dentro de un gran túnel que hay entre Balbigny y Vendranges, el bégón que conducía a cuatro de los leones tropezó con un obstáculo, perdiendo el techo.

Los leones «Pacha la Pacha II», «Menelik» y «Macodon» siguieron largo trecho al aire libre sin recibir libertad; pero al cabo «Pacha la Pacha II» dió un salto y se plantó en la vía. El tren continuó su marcha.

Toda la noche estuvo al animal en la vía sin que nadie le viera; pero a las cinco de la mañana el guardabarrera que iba a franquear la puerta del paso a nivel, se encontró con el enorme león de manos a boca.

Aunque la fiera no parecía animada de malas intenciones, el pobre hombre, espantado, echó a correr y no se detuvo hasta la próxima estación, donde contó el terrible suceso.

Etonces el jefe de estación buchostró tiradores diestros, que, armados de fusiles, salieron en una locomotora a buscar al león.

Este, al ver la máquina, quiso lanzarse sobre ella; pero varios tiros certeros le hicieron volar por tierra.

Mientras esto ocurría entre Balbigny y Vendranges, el tren de las fieras llegaba a Roanne.

En la estación había varios gendarmes preparados, porque ya se tenía noticia de cómo iba la jaula de los leones.

Datúvose el tren y saltó «Menelik» a los andenes.

Inmediatamente se oyó una descarga, y «Menelik» cayó para no levantarse.

Los otros dos leones dormían en el vagón; pero como cualquier operación para tapar la jaula los habría despertado, se prefirió fusilarlos también a boca de hierro.

Página agrícola

Profundidad a que debe enterrarse los abonos

Las plantas se alimentan absorbiendo por las raíces los principios nutritivos que se hallan en contacto inmediato con ellas. Organos y por lo tanto, es de interés que los abonos se encuentren en la capa del suelo en que se extienden sus ramificaciones.

La falta de éxito de algunas experiencias practicadas con primeras materias puede atribuirse a la defectuosa forma de distribución, especialmente por lo que se refiere a la profundidad a que se enterraron.

Debe variar ésta con la longitud

que alcanzan las raíces de las diversas plantas en sentido vertical puesto que hay vegetales de raíz penetrante, como la remolacha, zanahoria, nabos, alfalfa, tréboles, olivos, y en general, todos los árboles frutales, para los que no es inconveniente que las materias fertilizantes se hallen profundas, y, en cambio, existen otras tales como los cereales, que extienden el órgano subterráneo en las capas superiores, y, por tanto, conviene no enterrarlas mucho.

La naturaleza del suelo influye así mismo sobre la profundidad a que deben estar los abonos químicos. En los suelos ligeros permeables la difusión de los principios solubles es más fácil y pueden situarse más superficialmente, en las tierras compactas, por el contrario, tardan mucho tiempo en movilizarse y deben enterrarse más.

Vacia también con las diversas materias. Las sales potásicas, las escorias y los fosfatos deben estar a más profundidad que los superfosfatos, sales amónicas y, sobre todo, que los nitratos.

Estos últimos se disuelven en el agua que humedece el suelo, y descienden con bastante rapidez al través de sus diversas capas. Por esta razón se aplica con preferencia de cobertura.

La experiencia ha demostrado que las profundidades a que deben enterrarse las mezclas de primeras materias son las siguientes:

Cereales: de seis a diez centímetros, según sean los terrenos ligeros o compactos.

Raíces tuberculosas y leguminosas: de diez a catorce; y

Arboles y arbustos: de quince a veinte siempre teniendo en cuenta la naturaleza del terreno.

Se arriendan

en el Caba del Vino 160 hectáreas de tierra. Para tratar del precio y condiciones, en Salamanca, en la del Conde de Romanos, núm. 42.

Consultorio veterinario

dirigido por el profesor don Francisco Castiello, ex-inspector de Sanidad del Ministerio de Fomento. Así: tarifa facultativa a toda clase de animales domésticos.

Ignalías especiales para el ganado caballar, mular, asnal y vacas lecheras.

Reconocimientos de sanidad y justiprecios. Informes y consultas sobre higiene zoológica y alimentación del ganado.

Herrado a frío y a fuego. Consulta GRATIS, de diez a doce. Establecimiento: Travesía de Varillas.

¡ALTO!

A los agricultores en general

No gastéis dinero en instrumentos inútiles. Si queréis limpiar de raíces y labrar vuestras tierras con perfección y economía, usad para vuestro cultivo el arado práctico de vertedera fija, sistema Rodríguez, que tan sorprendentes resultados dió en el último concurso de máquinas agrícolas celebrado en Salamanca, cuya labor os dejará completamente satisfechos.

El inventor de este arado, con patente de invención por 20 años para toda la nación española, como agricultor práctico y videntor, Julián Rodríguez Martín, de Dominos de Salamanca, os ofrece el arado más útil y económico que al efecto pudiera desearse.

Los infractores a la ley serán perseguidos criminalmente.

Único depósito de venta, en Dominos de Salamanca. Para pedidos y mayores detalles dirigirse al inventor.

30-30

Se arrienda

en Cantarillo, para uso ganadero, terreno para unos 400 cabezas de ganado, lanar próximamente, en lites. La persona que lo convenga puede dirigirse a don Andrés Martín Rodríguez, de dicho pueblo, y para primavera para unas 300 cabezas.

Instalaciones eléctricas.

Las hace de alumbrado y timbres a precios muy reducidos, Pablo Prieto, antiguo instalador de un Unión Salamantina. Se reciben los avisos en el comercio «El Buen Gusto», Plaza Mayor, 24, y calle del Rodillo, núm. 13. Las instalaciones de timbres se hacen también en los pueblos inmediatos ó casas de campo.

SE VENDE UNA CASA con dos pisos y planta baja en la calle de los Perdones, número 6, (inmediata al Hospital nuevo).—En la misma dirán razón. 30-5

Aviso A LOS ZAPATEROS.—Con esta fecha se ha abierto al público un gran comercio de curtidos, que abraza todo el ramo de zapatería y guarnicionería, a precios sumamente económicos, donde podrá encontrar el consumidor calzados de toda clase, colores, becerros blancos y negros y engrasados; charolés de todas clases y marcas, baquillas, caxinas y clavazón, betunes de todas clases y colores, cortes apurados, herramienta de zapatería, hornos, elasticas, tirantes y otros artículos difíciles de enumerar.—No confundirse: Calle del Navío, número 5. 30-38

Anuncio.—Se venden en conjunto tres casas de nueva construcción en las Aduanas de la Puerta de Toro, frente a las oficinas de la Dirección de Caminos provinciales, números 4 y 6 y otra a la espalda de estas ó sea en la calle del Pozo Hiler, números 10 y 12. Para tratar del precio con Lorenzo Iglesias, plaza del Campillo, número 9. 30-13

Cubiertos a seis reales En el Parador de los Teros, Plaza Mayor, se sirven cubiertos, con esmero y limpieza, a seis reales.—Próbad y veréis la verdad.—Su dueño, Ignacio Hernández. 30-16

Se arriendan Pastos de primavera para vacas, hasta el 29 de Septiembre y para ovejas, hasta el 29 de Junio, en la dehesa de Mozarbitos, junto a la estación de la Aldehuela de la B. veda, y para tratar, con el rentero de la misma. 12-12

Se vende ó ARRIENDA una casa, de planta baja y principal, con espaciosa habitación, patio con pozo, cuadras y otras dependencias, puerta accesoría y jardín con agua. Informar en, Caleros, 1. 8-8

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras)

Tratamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real Privilegio de invención (patente número 27.791) del Ortopédico de Madrid don Jerónimo FARRÉ GAMELL, Puerta del Sol, número 9, principal.

Un testimonio de indiscutible autoridad Don Alejandro San Martín y Satriáguir, catedrático de Clínica Quirúrgica en la Universidad de Madrid.

Carácter: Primero. Que en un caso de apendicitis operada en caliente y curada sin sutura, con perforación intestinal, ocidua ya la fistula ceterocera, se presento consecuentemente una protrusión traumática, para el tratamiento de la cual aconsejé a la familia de la enfermita (niña de 10 años) la aplicación de un aparato, en cuya construcción habían de tenerse en cuenta, además de las condiciones anatómicas de la región donde el padecimiento radicaba, las especiales del mismo padecimiento.

Segundo. Que la construcción de este aparato se encomendó, por consejo mío, al ortopédico de esta corte don Jerónimo Farré Gamell, quien lo colocó en su día, a presencia mía, habiendo merecido su obra mi completa aprobación.

Tercero. Que con el uso constante de dicho aparato, por espacio, aproximadamente, de dos años, se ha obtenido la completa curación de la referida hernia traumática.

Y para que sirva de estímulo a dicho señor Farré Gamell, al mismo tiempo que de utilidad para el público, me complazco en testimoniar de este caso especial, firmando el presente certificado en Madrid, a veintiseis de Enero de mil novecientos seis.—A. SAN MARTÍN.

Nada debemos decir, de nuestra cuenta, a cuantos estén heridos; pues si en un caso tan extraordinario como el certificado por ese eminente operador obtuvimos la curación que no conseguimos en todas aquellas hernias naturales, sea ó no antiguas ó voluminosas, que no se presentaran después de una operación sin de una manera espontánea, durante un acceso de tos ó en el momento de hacer algún esfuerzo?

Sólo conviene recomendar que no construyamos aparato alguno sin examinar antes la hernia, puesto que su construcción y mecanismo han de depender de las condiciones anatómicas de ella. Servir el aparato que se pide por carta, como hacen algunos, equivale a enviar un bígono puramente de remesa. Lo mismo da que sea con o sin que sea el que se menciona con el nombre de un autor español ó de un autor extranjero para atraer mejor al público, pues todos deben reputarse como bragueros de remesa, que ningún médico ilustrado aconsejará jamás.

Pídase el folleto, muy interesante para todos, y al enviarlo se dirá a quien lo pague cuanto recibirá consultas en SALAMANCA de médico especialista, representante y auxiliar de dicho reputado ortopédico.

Todas las consultas son gratis. En Madrid, en su gabinete, Puerta del Sol, número 9, principal.

Se vende una casa, señalada con el número 2, en la Plazuela de San Boal de esta ciudad y que consta de piso bajo y principal, patio y pozo y cuya extensión aproximada es de 800 metros cuadrados. Del precio y condiciones informará el regente de la Escuela de Nobles y Bellas Artes de San Eloy.

Se vende La casa número 70 duplicado de la calle de Libreros.—Informar en la calle de la Roa número 9.

Agostadero y PAMPANA.—Se arrienda para ganado lanar, el todo ó parte del aprovechamiento de los pastos, del Agostadero y Pámpana, del término de Fuentesclayeta (provincia de Zamora). Dada la calidad de los mismos y la abundancia de agua hace que reúna condiciones inmejorables.—Del precio y condiciones informará en dicho pueblo la comisión encausada. 15-11

Gran tintorería y quitamanchas montada a vapor de Felipe Gutiérrez, Bajar.—En este establecimiento se tinte y limpia toda clase de prendas de señora y caballero sin necesidad de desahucarlos, igualmente pañuelos de Manila, tapetes y toda clase de tejidos de lana y algodón, a precios económicos. Se reponen los impermeables que han perdido color, sin que sufran alteración alguna. Los encargos se reciben en la Favorita, calle de Zamora, 3, Salamanca. 30-4

SE VENDEN cincuenta cántaros de viaje tinto de uva. Informarán del precio Toro, 53, principal. 15-15

MANUEL SUTIL (Electricista)

Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas de luz, timbres, teléfonos domésticos, plicables a los de timbres, pararrayos, avisadores de alarma en puertas y cajas de caudales.

Se admiten abonos manuales desde una peseta en adelante para reclamaciones, reparaciones, traslados y modificaciones de dichas instalaciones, siendo de mi cuenta todos cuantos materiales se invierten en referidos trabajos, excepto los lamparas, pagando por todo ello la cuota por que se su cobran según la importancia de la instalación.

Los avisos se reciben en un domicilio, Cervantes 18, S. mbrerías del señor Pczuati; Guarnición, Plaza Mayor 43 y «El Buen Gusto».

Al mismo se hacen instalaciones en pueblos y dehesas y también se admiten abonos.

VENTA DE VIGAS.—Se venden vigas en buen estado. Informar en la imprenta de este periódico.

VIDES AMERICANAS

é híbridos

Ingertos, Barbados, Estacas Especialmente ventas de BARBADOS y ESTACAS, al por mayor y menor, en buenas condiciones.

DIRECCION: Don Carlos A. de Toledo

VILLAFRANCA DEL BIERZO (LEÓN)

TESORO

Lo constituye y muy valioso para lo que parecen TERCIANAS y DEMÁS FORMAS DE PALUDISMO, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

TAN BIERTO ESTOY DE LO QUE ARRI BA AFIRMO, que deva veré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo saído con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora; almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

SALES NATURALES DE LA TOJA

Extraídas por evaporación en el vacío

para la preparación de baños generales y locales

Curan raquitismo, escrófulo-tuberculosis, lupus, infartos ganglionares, tumores blancos, caries de los huesos, etc., etc.

Su uso conviene principalmente en el invierno, por estar cerrado el establecimiento Baleario.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

En Salamanca: droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sánchez; farmacias de don Jerónimo Urbina, don Angel García Ruiz, y principales.

TÓNICO IDEAL, RECONSTITUYENTE Y DIGESTIVO

ELIXIR DEL DOCTOR SANCHEZ

A BASE DE GLICEROFOSFATO DE CAL Y QUINA Y PEPSINA

¡Noéstranse unidos en este preparado los tres agentes más poderosos de la medicina tónica, siendo irremplazable en los estados de debilidad anémica, falta de fuerzas, escrófulismo, agotamiento, enfermedades de los huesos, tuberculosis, afecciones del aparato digestivo, neurastenia, y, en una palabra, siempre que convenga sostener las fuerzas del individuo sin excitar la circulación.

Fidase en las farmacias de Urbina y otras principales

GRAN CONTINENTAL PARA VIAJEROS

DE MANUEL TUÑÓN

Calle de Santa Clara, 24 - Zamora

Cocina francesa y española. Cómodos y elegantes habitaciones para familias.—Esmerado servicio para encargos.

Servicio diario de coche a todos los trenes

Santa Clara, 24, Zamora

En cuanto a eso no tenía el menor recelo de que sucediera, porque, además de que tenía dinero, en cuanto acabase el trabajo iba a recibir otro tanto, y con seguridad de no tener que ganar para ir viviendo al día, esperaba buscar nuevos trabajos que le permitieran ganar mucho para que llegase un día en que pudiese decir a los padres de Teresa: —Soy un artista de reputación, que gano bastante y estoy en camino de hacer fortuna; vengo a pedir a ustedes que me permitan llevar la falta cometida concediéndome la mano de su hija.

¿Cómo se la habían de negar? Después de una escena violenta, de lágrimas é invectivas, suponía el pobre iluso que sería al fin concedido el permiso.

La vuelta de Gastón a París tenía, además, un doble objeto, que era espiar lo que ocurría en la casa de Teresa.

Comprendía el escudor, y prueba de que lo comprendía eran las precauciones que había tomado para hacer perder la pista, que los padres de Teresa removerían tierra y cielo para encontrar a su hija, en el caso de que

mana tocaron a la ventanilla para pedir que abriera la puerta.

—¿Y no reparó si alguna persona había entrado en la casa durante su ausencia de usted?

—Si lo hubiera notado me lo hubiera dicho... es una mujer muy buena.

—¡Decididamente tengo que andar a ciegos! ¡No tengo punto de partida seguro! La cosa será difícil. Sin embargo, no me desanimo... Luoharé y estoy seguro de vencer.

El marido de Eugenia le preguntó:

—¿Cómo cree usted que ha pasado la cosa?

—En mi juicio del modo siguiente, poco más ó menos: La hora de la fuga fué concertada de antemano por el seductor, que esperó a su hija de usted cerca de la casa con un coche... Sin ningún género de duda, si no es rico habría tomado previamente un cuarto amueblado. Si, por el contrario, es rico, habrá tomado una casa amueblada de las que tanto abundan en París, y sobre las cuales, por desgracia, la policía ejerce una vigilancia casi ilusoria.

Si el agente no acertaba la verdad no andaba muy lejos, como se ve.

XXXIV

Empezaba a anochecer.

Gastón miró la hora y vio que era tiempo de suspender el trabajo y prepararse a volver a Montgresin. Metió en una maleta de mano un par de camisas y alguna ropa blanca más y unos cuantos libros para Teresa. Antes de salir entró en la portería a hablar con la portera, a quien dijo:

—Voy a Fontenebleau a comer con un amigo mío; tome usted la llave, porque mañana no volveré.

Se dirigió a la estación del Norte, y como se detuvo por el camino haciendo algunas compras, llegó casi en el momento de partir el tren, y sólo porque tenía tomado ya el billete de regreso pudo llegar a tiempo.

En casa de Teresa, Touret seguía su interrogatorio.

—¿Ha preguntado usted a la portera?

—Sí.

—¿Qué ha dicho?

—Que anoche a eso de las tres de la ma-

la carta dejada por su hija no les hubiera persuadido de que se había suicidado.

En cuanto les asaltara la menor duda, claro es que habían de hacer todo lo posible para vengarse del hombre que había convertido en humo sus proyectos.

—No hay que dormirse—decía,—tengo que preverlo todo y estar velando continuamente, no hay remedio.

Y mientras trabajaba, a cada momento miraba a la ventana, esperando ver aparecer en ella la cara del padre ó de la madre, para deducir por la expresión de la fisonomía lo que ocurría, procurando adivinarlo.

Pero no vio más que las cortinas echadas.

De repente se estremeció, porque vio una mano de mujer—la de Eugenia—levantar ligeramente la cortina.

Era precisamente en el momento en que entraron en el cuarto para que echara por él un vistazo el agente.

A pesar del más escrupuloso registro no encontró nada; pero queriendo hacer la última tentativa abrió la ventana para mirar por

la carta dejada por su hija no les hubiera persuadido de que se había suicidado.

En cuanto les asaltara la menor duda, claro es que habían de hacer todo lo posible para vengarse del hombre que había convertido en humo sus proyectos.

—No hay que dormirse—decía,—tengo que preverlo todo y estar velando continuamente, no hay remedio.

Y mientras trabajaba, a cada momento miraba a la ventana, esperando ver aparecer en ella la cara del padre ó de la madre, para deducir por la expresión de la fisonomía lo que ocurría, procurando adivinarlo.

Pero no vio más que las cortinas echadas.

De repente se estremeció, porque vio una mano de mujer—la de Eugenia—levantar ligeramente la cortina.

Era precisamente en el momento en que entraron en el cuarto para que echara por él un vistazo el agente.

A pesar del más escrupuloso registro no encontró nada; pero queriendo hacer la última tentativa abrió la ventana para mirar por

la carta dejada por su hija no les hubiera persuadido de que se había suicidado.

En cuanto les asaltara la menor duda, claro es que habían de hacer todo lo posible para vengarse del hombre que había convertido en humo sus proyectos.

—No hay que dormirse—decía,—tengo que preverlo todo y estar velando continuamente, no hay remedio.

Y mientras trabajaba, a cada momento miraba a la ventana, esperando ver aparecer en ella la cara del padre ó de la madre, para deducir por la expresión de la fisonomía lo que ocurría, procurando adivinarlo.

Pero no vio más que las cortinas echadas.

De repente se estremeció, porque vio una mano de mujer—la de Eugenia—levantar ligeramente la cortina.

Era precisamente en el momento en que entraron en el cuarto para que echara por él un vistazo el agente.

A pesar del más escrupuloso registro no encontró nada; pero queriendo hacer la última tentativa abrió la ventana para mirar por

Iglesia conventual de los Franciscanos (PP. Capuchinos). - Misas rezadas desde las seis de la mañana. Por la tarde rosario y trisagio. Capilla de las Hijas de Jesús. - Todos los días exposición menor de Su Divina Majestad hasta las tres de la tarde. Capilla de la Cruz. - A las ocho y media misa. Por el resto del día visita al Sepulcro y a la Dolorosa. Capilla del Cristo de los Milleros. - Todos los días visita a la milagrosa imagen. Por la tarde los credos.

Un tercera plana Billetes kilométricos. - Cacería de leones. - Página agrícola.

NOTICIAS

Ha regresado de Valladolid el ilustrado profesor de esta Normal y particular amigo nuestro, don Melchor García Sánchez.

La Gaceta del 12 del actual publica un anuncio de la Universidad Central, con el nombramiento del tribunal que ha de juzgar las oposiciones a plazas vacantes en las escuelas elementales de niñas dotadas con elementos de 2.000 pesetas de sueldo y re acción de aspirantes a las mismas.

En la procesión que, con motivo de la fiesta de San José se celebró el lunes, llamó la atención del público, la niña Marina Zorita, que vestía un precioso traje de ángel.

En lo sucesivo, y por disposición de la Superioridad, para que los letrados conferencien con los presos en las respectivas cárceles, se les exigirá las siguientes formalidades: los abogados de oficio deberán presentar una certificación de su nombramiento, expedida por el Secretario del Colegio, y los abogados de nombramiento una certificación del mismo, expedida por el escribano del juzgado o la Rectoría respectiva.

La detención del autor de los disparos de que ayer dábamos cuenta, la efectuaron los serenos particular y municipal de la calle Ramos del Manzano en dicha calle, no varias personas y en la calle de la Sierpe, como dijimos.

Después de brillantes ejercicios, ha obtenido el título de Licenciado en Derecho, nuestro buen amigo y compañero en la prensa don Fernando Iscar.

Tanto a él como a su distinguida familia enviamos nuestra cordial enhorabuena.

El Ayuntamiento de Pozos de Hinojos, ha declarado prófugo al mozo Antonio Vaquero Sánchez, por no haberse presentado al acto de revisión de excepciones ante aquel Ayuntamiento.

Asimismo y para mejor cumplir la ley, ruega a todas las autoridades de la busca y captura de dicho individuo.

El día 26 de los corrientes, a las once de la mañana, se venderá en pública subasta, en el Negociado de Alcoholes de la Administración de Hacienda, lo siguiente: 48 litros de aguardiente anisado de 45º centesimales, retasados a una peseta litro, y 2 barriles en buen uso, envase de lo anterior, a 6'25 uno.

El Ayuntamiento de Matilla de los Caños ha acordado en sesión del 11 del actual que se celebre en aquella villa un mercado semanal donde pueden contratarse, además de granos y legumbres, ganados de cordera y vacuno.

Este mercado se inaugurará el día 15 de Abril y continuará sucesivamente todos los domingos.

Por la Audiencia territorial de Valladolid se ha publicado una circular referente a que por los funcionarios correspondientes se den toda

clase de facilidades a la Delegación de Capellanías de aquel Ayuntamiento, para instruir los expedientes sobre aquellas y demás fundaciones piadosas.

La ilustre y venerable congregación de Jesús Rescatado, ha contratado, para las procesiones de Semana Santa, la banda del "1.º de Mayo", que dirige el señor Sánchez.

Al acto de la toma de posesión del nuevo presidente de la Audiencia, don Antonio Casas, concurrieron todos los señores magistrados, personal de la Audiencia, Juzgados de instrucción y municipal, y muchos abogados.

Enviámosle nuestra más cordial enhorabuena al señor Casas, por su merecido ascenso.

El día de la festividad de San Patricio, patrón de Irlanda, se celebraron solemnes fiestas en el colegio de Nobles Irlandeses, de esta ciudad.

Durante todo el día desfilaron por el palacio de los Irlandeses, numerosas y muy distinguidas personalidades que fueron amablemente obsequiadas por el culto rector del colegio don Miguel D'Oerty, persona que ha sabido conquistarse en Salamanca numerosas simpatías por su trato.

El Alcalde de Palacios del Arzobispo cita al mozo primitivo Iglesias para que el día 25 de los corrientes, a las diez de la mañana, se presente en la Casa Consistorial a fin de que por el Ayuntamiento sea hecha la excepción que viene disfrutando, bajo apercibimiento de que si no se presenta sufrirá la pena a que haya lugar.

El día 1.º del próximo Abril tendrá lugar, a las once de la mañana, en la casa cuartel de esta capital, la venta en pública subasta de las escopetas y armas recogidas por la fuerza de esta comandancia a los infractores de la ley de caza.

En los quince últimos días del próximo mes de Mayo tendrán lugar en Valladolid los exámenes de aspirantes a procuradores.

Todos los aspirantes deberán dirigir sus solicitudes al presidente de aquella Audiencia, por conducto de la secretaría del gobierno, dentro de los quince primeros días del mes de Abril.

Cura siempre ocena (fatidez de aliento y serdera y da forma perfecta a nariz chata, aplastada, o remangada, siendo admirable su procedimiento por la rapidez y bello efecto que produce; médico especialista en garganta, nariz y oídos, don Alfredo Gallego, con patente de 1.ª clase, núm. 190. Madrid, San Bernardo, 18, duplicado.

Las Aguas de Cestona son las únicas para la curación de todas las enfermedades del hígado, bazo, etc.

El Balneario de Cestona (Guipúzcoa) se halla abierto de 15 de Junio a 30 de Septiembre y el Agua se vende todo el año en botellas de un litro, en todas las Farmacias y en el depósito en Salamanca, Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Plazuela del Corriño, 22.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa, Nocera Umbra, se cura la obesidad.

UNA QUE LO ENTIENDE ¿Qué tienes luz de mis ojos que de ese modo supiras sin comprender que con ello me estás quitando la vida? Yo quisiera verte alegre... ¿Si? Pues basta no prosigas, cómprame en casa de Gómez un lavabo modernista. San Pablo, 33 (frente a la Diputación).

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular para la beneficencia municipal de Alba de Tormes, con el sueldo anual de 2.195 pesetas pagadas por semestres vencidos.

CASA DE HUESPEDES Y VIAJEROS de Carlos Albessard. - Bonitos gabinetes, buen trato, luz eléctrica. Desde 3 pesetas en adelante. - Jacometrezo, 19 y 21, 2.ª izquierda, Madrid.

Información telegráfica

Abono telegráfico diario de EL ADELANTO

PRIMERA SERIE MADRID 21, (3'50 m.)

LA CRISIS

En el Senado

Madrid 21.-A última hora de la sesión de ayer tarde en el Senado se declaró urgente y se votó definitivamente con las modificaciones introducidas por la Comisión mixta, el proyecto de jurisdicciones.

Discurso de Moret Madrid 21.-El Presidente del Consejo de ministros pronunció un elocuente discurso, en el que manifestó que, una vez aprobado el proyecto de jurisdicciones, pondrá en manos del Rey la dimisión del Gobierno.

Agradece la confianza que sus compañeros de Gobierno han depositado en él.

Abstiniéndose de juzgar la conducta de las oposiciones, porque para ello no tiene facultades y añade que la crisis que hoy planteará es puramente personal y responde a su modo de entender la política.

Termina rogando al presidente que suspenda las sesiones haciendo saber que para la próxima se avisará a domicilio.

Se lamenta de que quede sin aprobar el proyecto de ley de catastro parcelario.

Termina con un párrafo elocuente en el que promete hacer política nacional y trabajar con toda su voluntad y toda su inteligencia por la regeneración del país.

El señor Labra contesta a Moret felicitándole por la sinceridad de que ha dado pruebas en su discurso.

El señor Guillón hace uso de la palabra y dice que la mayoría del Senado apoyará a todo gobierno liberal democrático.

El señor Moret agradece tales manifestaciones y se levanta la sesión.

En el Congreso

Madrid 21.-En la sesión del Congreso se leyó también el dictamen de la Comisión mixta en el proyecto de jurisdicciones.

El señor Perojo preguntó si aprobado dicho proyecto se restablecerán en Barcelona las garantías constitucionales, contestándole afirmativamente el ministro de Hacienda.

Después de rectificar ambos oradores se suspendió la sesión, pasando el Congreso a reunirse en secciones.

Al reanudarse la sesión, el señor Moret notificó al Congreso que el Gobierno presentaría inmediatamente su dimisión al Rey y anunció que con tal objeto marchaba a Palacio.

La sesión se levantó con la fórmula: que para la próxima se avisará a domicilio.

Impresiones Madrid 21.-A la salida de la sesión, los ministros mos-

trábanse perfectamente tranquilos, al hablar de la crisis, se sonreían como si la consideraran resuelta de antemano favorablemente.

A Palacio Madrid 21.-Los señores Moret y Concas dirigieron a Palacio y conferenciaron brevemente con el Rey.

Al salir el ministro de Marina dijo que había sido llamado a Palacio equivocadamente.

El señor Moret manifestó que había presentado a don Alfonso la dimisión de todo el Gabinete y que el Rey se había reservado contestarle hasta la mañana de hoy.

No hay disolución Madrid 21.-Los periodistas nos dedicamos a buscar aisladamente a los ministros con objeto de interrogarles acerca de la probable solución de la actual crisis, pero nada en concreto pudimos averiguar por haberse encerrado los consejeros en una absoluta reserva.

Lo único que se sabe es que Moret ha resuelto no pedir por ahora la disolución de las actuales Cortes.

Todo igual Madrid 21.-El señor García Prieto ha declarado que solamente continuaría en el gobierno en el caso de que el actual gabinete no sufriera la más pequeña modificación.

La impresión general en los centros políticos es que así sucederá y que el gobierno continuará en el poder tal como se halla constituido.

Política liberal Madrid 21.-Durante las vacaciones parlamentarias los ministros celebrarán frecuentemente Consejos en los que desarrollarán política liberal muy acentuada.

Así lo declaró anoche el conde de Romanones al ser interrogado por los periodistas.

Regreso Madrid 21.-El señor Montoro y los regresará de Lourizan, mañana jueves.

Huelga agravada Madrid 21.-Según telegramas de París se agrava mucho la huelga de los mineros de Lens.

La Compañía aceptaría el aumento del 10 por 100 sobre los actuales jornales, que disfrutaban los obreros.

EGUNDA SERIE MADRID 20, (4'30 m.)

Un alboroto

Madrid 21.-Dicen de Palma de Mallorca que en la villa de Iluvi ha ocurrido un alboroto provocado por la indignación que aquel pueblo siente ante la conducta inhumana del vicario del mismo.

Alertadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Motín solucionado Madrid 21.-El motín que ayer se desarrolló en el pueblo de Colmenar de Oreja, de

esta provincia, se ha solucionado, acordando el Ayuntamiento no arrendar los consumos y cobrarlos por reparto con arreglo a la riqueza del vecindario.

Tal solución ha sido muy del agrado de los vecinos de Colmenar, que vitorearon entusiastamente al Ayuntamiento.

La prensa se retrae Madrid 21.-Los principales periódicos de esta Corte han acordado no enviar redactores que acompañen al Rey en su viaje a Canarias ni dar cuenta de la excursión.

Tal resolución ha sido motivada por las desconsideraciones de que la prensa es objeto por parte de las personas que rodean al Monarca.

Candidatos Madrid 21.-La crisis es probable que sea de pronta solución.

Créese que saldrán los señores García Prieto y Amós Salvador, éste por su delicado estado de salud y tal vez el general Luque, satisfecho por la votación del proyecto de jurisdicciones.

Se indican: para la cartera de Hacienda, al señor González Besada, y para la de Gracia y Justicia, al marqués de Teverga.

Pronósticos Madrid 21.-En los círculos políticos se hacían calendarios políticos para todos los gustos.

Se citaban los nombres de distintos políticos para el ingreso en el nuevo Gobierno, pero nos parece prematuro reflejar en este alcance las distintas impresiones que hemos oído, lo que sí podemos afirmar es que los señores García Prieto y Vincenti tendrán que abandonar sus respectivos cargos.

RIVERA.

ANUNCIOS PREFERENTES

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA VISTA Cayo Alvarado y Eusebio Camazón, (oculistas).

Espoz y Mina, 8. - Salamanca. Horas de consulta. - Mañana: de once a una. - Tarde: de tres a cinco.

En las afueras de San Pablo, calle de las Huertas, se arrienda la casa número 10, tiene amplios locales para poder establecer una industria.

También se hace venta de madera de chopo en buenas condiciones. Para informes Plazuela de la Fuente, número 6.

El agua mineral de mesa, Nocera Umbra, es refrescante, digestiva y gaseosa.

MUCHO IMPORTA CONOCER!!! A todo el que necesite comprar cualquier clase de muebles la importante Almoneda de la calle Juan del Rey, donde, además de hallar el más completo surtido en cómodas, entredoses mesas, armarios de luna, roperos y de comedor, baules mundos, camas, colchones, sillerías tapizadas y otros muchos artículos, disfrutará precios más reducidos que en ninguna otra parte.

No confundirse! Juan del Rey, número 5, (frente a los Andaluces). - Esta casa compra toda clase de muebles usados.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

ARRENDAMIENTO.-Se arrienda la dehesa denominada Baños de Ledesma, propiedad del excelentísimo señor duque de Valencia.

Para detalles pueden dirigirse a don Luis Anleo, que habita en el Hotel Castilla de esta capital.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri come con apetito.

POBRES Y RICOS, ARISTOCRATAS Y PLEBEYOS Todos podéis comprar alhajas de nuestra gran sección económica, brillantes inalterables engarzados en oro a precios increíbles, sortijas para niñas, señora y caballero, pendientes, rosetas, alfileres, imperdibles, pulseras, etc. a 3, 4, 5, 6, 7, 8, 10, 12, 15, 20 y 25 pesetas cada joya en la única Joyería y Platería de esta capital, Brillantes de Boro, calle Zamora número 13.

VENTA DE CASA.-Se hace de la situada en la calle del Azafrán, número 46.

Es de nueva construcción y consta de planta baja y principal, jardín, pozo y escusado.

Del precio y condiciones informará Eusebio Sánchez, Ronda de Sancti Spiritus, número 57.

La medicación fórmica aumenta la fuerza muscular en proporciones considerables, hasta el punto de quintuplicarla, según recientes experiencias del profesor Huchard.

Todas las indicaciones terapéuticas derivadas de esta enérgica acción toni-muscular del ácido fórmico, se llenan eficazmente con el Jarabe polifórmico Llorente a base de fórmicos químicamente puros, empleado en la neurastenia, debilidad muscular y nerviosa, impotencia, anemia, debilidad senil, etc.

Precio del frasco, 3'50 pesetas. Depósito en Salamanca: Farmacia de García Ruiz, Plaza Mayor, 36. En Valladolid: Farmacia Llorente, Plaza Mayor, 2.

CARNE BARATA.-En la carnicería establecida en la plazuela del Ángel, propiedad que fué de la viuda de Teodoro, y perteneciente actualmente a Luis Hernández Ruano, se expende el kilogramo de ternera a 2 pesetas, y a 1'50, o sea al mismo precio que la vaca, la ternera baja con hueso.

No confundirse. - Luis Hernández Ruano, plazuela del Ángel

PÉRDIDA.-Se ha extraviado una pieza de una escopeta de tamaño de unos 20 centímetros que para nada le sirve al que la haya encontrado.

Al que la presente en la imprenta de este periódico se le gratificará.

El Ferro-Quina-Bisleri, devuelve la fuerza a los convalecientes.

A LAS SEÑORAS La casa NIÑO pone en su conocimiento que acaba de recibir un inmenso y nuevo surtido de sus muy acreditados CORSES forma francesa, con los últimos modelos creados por la moda, siendo muy reducidos sus precios.

No comprar sin convencerse. - Gran depósito de corsés. - Plaza Mayor, 46 Salamanca.

La hermandad del paso de la Santa Vera-Cruz de esta ciudad ha acordado en junta general del día 11 del corriente, admitir gratuitamente a todos los jóvenes que no sean menores de 20 años y no excedan de 34, previa solicitud que dirijan al hermano mayor de dicha Hermandad quien dará todo género de detalles.

Plazuela del Campillo, número 9.

POR CIEN PESETAS preciosos armarios luna biselada, y lisa por 90.

Higinio Gómez.-San Pablo, 33. Inmenso surtido en muebles de lujo y tapicería de todas clases, desde lo más suntuoso a lo más modesto.

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LA VISTA del doctor don Luis Alonso Nieto, Plaza de la Libertad, núm. 10. - Consulta diaria.

Jarabe ioduro de hierro inalterable Llorente. - Fórmula especial. Anemia, raquitismo, escrófulas, flujo blanco, menstruaciones difíciles, sífilis constitucional y siempre que sea necesario un poderoso reconstituyente.

Precio del frasco: 3 pesetas. Depósito en Salamanca: Farmacia de García Ruiz, Plaza Mayor, 36. En Valladolid: Farmacia Llorente, Plaza Mayor, 2.

El Ferro-Quina-Bisleri, vence las anemias.

elle, entonces Gastón pudo ver distintamente a los tres. - ¡Hola! - murmuró mirando no sin desconfianza a Touret. - ¿Quién será ese pejarrao? Todavía se asomó y examinó las caras inmensas de derecha izquierda para ver si había a guisa balcón a donde hubiera podido echarse las cartas de la correspondencia clandestina. No viendo nada sospechoso levantó la cabeza y miró la casa de enfrente, y especialmente la vidriera de estudio tras del cual Gastón estaba trabajando, muy absorto al parecer, sin perder ojo a lo que pasaba en la casa de la acera de enfrente. Al agente le chocó la elegancia natural del joven y su hermosa figura, y preguntó: - ¿Conoce usted a alguien en esta casa? - A nadie - respondió Eugenia. - ¿Sabe Ud. cómo se llama ese joven que está trabajando con tanto ardor? - Hasta ignoraba que viviese un escultor tan cerca de nosotros. - Sin embargo, todo eso debe saberse cuando se tiene una hija tan pegajosa como lo

es la de usted; las ventanas del estudio están colocadas frente. Quizá él podría darnos algún indicio. - ¿De qué? ¿Y a propósito de qué? - Díselos, por ejemplo, si ha visto a alguien ayer en este cuarto durante la ausencia de usted. - Es inadmisibile. - ¿Por qué? - Si Teresa esperaba a alguien, lo natural es que tuviera la ventana cerrada en el momento de recibirlo. - Tiene usted razón. Eso es lo más lógico. - replicó Todomiell cerrando la ventana. Gastón no oía las palabras; pero creía adivinarlas. - Es claro como la luz - se decía - que los padres no creen que su hija se ha suicidado... En este momento están haciendo averiguaciones minuciosas ayudados por ese buen señor, que probablemente será un agente secreto. ¡Que bien he hecho de tomar mis precauciones! Gracias a mi prudencia ya pueden prepararse a buscar, que yo les desafío a que no descubren nada.

Eugenia le preguntó: - ¿Qué va usted a hacer? - Lo primero ver desde el primero hasta el último todos los hoteles donde se alquilan cuartos amueblados. - ¡Pero ese es un trabajo inmenso! - No digo que no lo sea; pero es menos de lo que parece. Me asociaré uno de mis colegas que está en el argado de este ramo especial en la prefectura. - ¿Y no teme usted que cometa alguna indiscreción? - Ninguna. En primer lugar se trata de un hombre de seguridad absoluta; en segundo, ni su nombre de usted ni el de su señora hija serán mencionados... Es indudable que si la señorita Teresa está en un hotel, el cómplice de su fuga se habrá guardado muy bien de dar su nombre verdadero. - Y entonces cómo va usted a poder averiguar? - ¡Nada más sencillo! Sabiendo la fecha precisa del día que han llegado, las señas de la joven bastarán para establecer la identificación de la persona... si es necesario se en-

nombre y apellido correspondiesen a las iniciales D. G. - Tengo absoluta confianza en usted y le suplico me perdone mis temores involuntarios. - No me extraña; son muy naturales. Una palabra más. ¿Ha registrado usted bien el cuarto de su hija? - He buscado, sí; pero no he encontrado nada. - Pero ¿ha mirado usted con cuidado? - Creo que sí. - Pero como no tiene usted costumbre, y la costumbre es el todo, le ruego a usted que me permita dar un vistazo... - Venga usted. Las persianas del cuarto estaban abiertas y Gastón en su estudio trabajando para poder cumplir su compromiso. Habiendo Teresa accedido a huir con él y habiendo renunciado por él a un porvenir brillante, necesitaba que no sufriera por un solo instante las consecuencias de su sacrificio y tenía obligación de no dejarla jamás sufrir privaciones.

elle, entonces Gastón pudo ver distintamente a los tres. - ¡Hola! - murmuró mirando no sin desconfianza a Touret. - ¿Quién será ese pejarrao? Todavía se asomó y examinó las caras inmensas de derecha izquierda para ver si había a guisa balcón a donde hubiera podido echarse las cartas de la correspondencia clandestina. No viendo nada sospechoso levantó la cabeza y miró la casa de enfrente, y especialmente la vidriera de estudio tras del cual Gastón estaba trabajando, muy absorto al parecer, sin perder ojo a lo que pasaba en la casa de la acera de enfrente. Al agente le chocó la elegancia natural del joven y su hermosa figura, y preguntó: - ¿Conoce usted a alguien en esta casa? - A nadie - respondió Eugenia. - ¿Sabe Ud. cómo se llama ese joven que está trabajando con tanto ardor? - Hasta ignoraba que viviese un escultor tan cerca de nosotros. - Sin embargo, todo eso debe saberse cuando se tiene una hija tan pegajosa como lo

elle, entonces Gastón pudo ver distintamente a los tres. - ¡Hola! - murmuró mirando no sin desconfianza a Touret. - ¿Quién será ese pejarrao? Todavía se asomó y examinó las caras inmensas de derecha izquierda para ver si había a guisa balcón a donde hubiera podido echarse las cartas de la correspondencia clandestina. No viendo nada sospechoso levantó la cabeza y miró la casa de enfrente, y especialmente la vidriera de estudio tras del cual Gastón estaba trabajando, muy absorto al parecer, sin perder ojo a lo que pasaba en la casa de la acera de enfrente. Al agente le chocó la elegancia natural del joven y su hermosa figura, y preguntó: - ¿Conoce usted a alguien en esta casa? - A nadie - respondió Eugenia. - ¿Sabe Ud. cómo se llama ese joven que está trabajando con tanto ardor? - Hasta ignoraba que viviese un escultor tan cerca de nosotros. - Sin embargo, todo eso debe saberse cuando se tiene una hija tan pegajosa como lo